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勇於傳承
佛法浩瀚，從哪裡汲取精髓？其實只要有心，即使很簡單的

一句話，也能受用無窮。

每每談起福鼎醫院，就令人滿懷感恩與歡喜。一九九六年賀

伯颱風重創福鼎，我們前往救災，而後在當地舉辦義診，和福

鼎醫院結下一分緣。

慈濟志工奉獻的精神，讓當時的紀院長很感動，決心傳承這

分大愛，同時以身作則，帶領各科室的醫護人員用愛付出。

今年當地有兩所醫學院的學生去福鼎醫院見習，現任的李

院長告訴這群年輕醫師們，學習精湛的醫術固然重要，重要的

是，要有愛心。

同時也讓這群醫師們與院內的慈濟志工們見習四天，並講述

慈濟四大八步的起源歷史，希望他們有清楚的認識。

有位年輕醫師分享：「剛開始要我們學習慈濟精神，我以為

是去寺院修行；想不到慈濟遍及國際的大愛，是從那麼一點點

開始的。」

福鼎醫院的醫療團隊也表示，要學習慈濟的精神──疼惜大

地，關懷全球氣候異常問題；為了減少碳足跡，效法大林慈院

推廣走樓梯。

這就是一種身體力行的教育，他們不但醫人、醫病又醫心，

還要醫大地，這分人文關懷的精神，令人感動。

他們很用心地記下我的話語，用很心地聽、用心地接受，並

且代代傳承。教我如何不感恩？慈濟播撒愛的種子，他們努力

培育使其發芽、成長，如今已是一片功德林。

除了感恩前後任院長、副院長、各科室的醫護人員之外，也

很感恩福鼎志工們的傳承，大家都很勇敢地承擔使命。期許大

家都具有大仁大勇的心，磨練出有擔當、有力量，一起淨化世

間的人才。
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